
財經事務及庫務局局長與傳媒談話全文 
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２０１１年６月２日（星期四） 

  以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（六月二日）出席香港中資證券協

會一項儀式後會見傳媒的談話全文： 
 
記者：是否收到消息，財政部會再次來港發國債？何時會進行？會否定期發國

債？息率．．．．．． 
 
財經事務及庫務局局長：應該會有消息公布的。去年推出國債後，我們一直有跟

進。我們希望能得到財政部的支持，在香港較頻密地發國債，希望快有消息公布。 
 
  我相信未必定期發國債，但希望次數較密。定期發國債能增加市場流通量，

市場能預期何時有國債發行，對資本市場的發展有幫助，待財政部有決定後，時

機成熟時再跟大家說。 
 
  至於息口方面，隨着人民幣存款增加，人民幣流通量多了，息口會隨着市場

發展，最近點心債的息口較去年低，但仍然反映市場有吸引力，息口是由市場決

定的。 
 
記者：小 QFII（容許香港以人民幣投資於內地證券市場的計劃）的時間表？ 
 
財經事務及庫務局局長：未有時間表。政策方面，我們希望看見小 QFII 的出現，

可增加離岸人民幣市場的產品。最近我出席在上海陸家嘴論壇發言，隨後亦與在

席講者交流，大家均認為隨着香港人民幣離岸市場的建立，小 QFII 的回流機制

有助內地資本市場逐漸國際化，香港的離岸人民幣市場和內地的市場，尤其是上

海的國際市場可以互相配合，這是好事。時間表待他們訂定吧。  

完 


